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Fanny Mondet, chercheuse à Avignon, reçoit
le Laurier ‘Espoir scientifique’ de l’INRAE

Au  cours  du  mois  de  novembre,  l’Institut  national  de  recherche  pour  l’agriculture,
l’alimentation et l’environnement (INRAE) a remis ses Lauriers qui mettent en lumière le
travail de ceux qui soutiennent les missions de recherche de l’Institut. Pour cette 5ᵉ édition, six
prix ont été attribués dont un à une chercheuse de l’INRAE PACA à Avignon.

Pour la 5ᵉ édition des Lauriers INRAE, c’est un jury international qui a attribué chaque prix. Ce jury était
composé de Pr Philippe Gillet, président du conseil scientifique d’INRAE (président du Jury des Lauriers
d’INRAE), Pr Deirdre Hennessy, de l’Université de Cork en Irlande, Pr Paul Leadley de l’Université Paris-
Saclay en France, Pr Alan Matthews de Trinity College en Irlande, Pr Annick Mercenier de NutriLeads en
Suisse, Pr Teresa Ferreira de l’Université de Lisbonne au Portugal, et de Pr Annapaola Rizzoli de la
Fondation Edmund Mach en Italie.

Les dossiers des lauréats ont été évalués selon plusieurs critères tels que l’impact des travaux menés
dans la thématique de recherche, la créativité, la collaboration interdisciplinaire et l’application pratique
des résultats. En tout, ce sont six Lauriers qui ont été attribués : le Grand Prix, le Laurier collectif
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‘Impact de la recherche’, le Laurier ‘Innovation pour la recherche’, le Laurier ‘Espoir scientifique’, le
Laurier ‘Défi scientifique’, et le Laurier ‘Appui à la recherche’.

Les lauréats et les membres du jury. ©INRAE

Une chercheuse d’Avignon parmi les lauréats

Parmi  les  chercheurs  récompensés,  il  y  a  Fanny  Mondet,  de  l’Unité  de  recherche  Abeilles  et
environnement  à  l’INRAE Provence-Alpes-Côte  d’Azur  à  Avignon,  qui  est  qualifié  de  ‘Médecin  des
abeilles’. « Fanny Mondet nous enthousiasme par sa connaissance des soins à apporter aux abeilles
pollinisatrices si précieuses pour notre environnement », explique l’Institut.

La chercheuse a découvert une passion pour les abeilles lors d’un stage de master en biosciences en
Nouvelle-Zélande. Elle leur a consacré sa thèse et a décidé de poursuivre ses recherches sur ces insectes
à l’INRAE. Fanny cherche à comprendre le comportement collectif des abeilles en colonie, notamment
face à leur premier ennemi, le Varroa, un petit acarien qui les vampirise et qui entraîne la perte de
production et de groupes d’abeilles. Face à ce nusiible, les abeilles adoptent un comportement de défense
méthodique, presque hygiénique. « Notre hypothèse est que les abeilles s’assurent en permanence de la
bonne santé de la colonie », explique Fanny Mondet. Ainsi, le travail de la chercheuse repose sur une

https://www.linkedin.com/in/fanny-mondet-4aa38182/
https://abeilles-et-environnement.paca.hub.inrae.fr/#:~:text=L'unité%20de%20recherche%20Abeilles,contexte%20de%20transition%20agro%2Décologique.
https://abeilles-et-environnement.paca.hub.inrae.fr/#:~:text=L'unité%20de%20recherche%20Abeilles,contexte%20de%20transition%20agro%2Décologique.
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interrogation : pourquoi certaines colonies ont ce comportement et d’autres non ?

Ce  travail  de  recherche  fastidieux  devrait  permettre  d’apporter  des  solutions  innovantes  pour  les
apiculteurs qui pourront alors sélectionner les futures colonies, basées sur leur capacité à se défendre.
Ces recherches devraient aussi permettre l’élaboration de nouveaux médicaments pour les abeilles

Apt : Récompense mondiale pour le
laboratoire de recherche Signs

Le  laboratoire  aptésien  Signs  récompensé  à  l’occasion  des  awards  de  l’innovation  du
biocontrôle qui viennent de se dérouler en Suisse.

Le laboratoire Signs vient de remporter le 2e prix du ‘Produit de biocontrôle’ le plus innovant de l’année.
Une distinction obtenue lors de ce concours référence du biocontrôle au niveau mondial organisé par
l’International biocontrol manufacturers association, qui s’est déroulé le 23 septembre dernier au centre
des congrès de Bâle en Suisse.
Lors de ce rendez-vous annuel de l’industrie du biocontrôle ayant réuni plus de 1 800 délégués venus de
58 pays, le laboratoire Signs a donc remporté le prix argent ‘Bernard Blum Awards’ pour son produit

https://signs-labs.com/
https://ibma-global.org/
https://ibma-global.org/bernard-blum-award
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Noreds.
Ce prestigieux prix récompense « le produit de biocontrôle le plus innovant de l’année, un produit qui a
un impact important dans la gestion des ravageurs ou des maladies tout en ayant un faible impact sur la
santé humaine et l’environnement ».

Une solution efficace contre les poux rouges de la volaille
Développé en collaboration avec l’IRSEA (Institut de recherche en sémiochimie et ethologie appliquée
créé par Patrick Pageat en 1995 à Saint-Saturnin-lès-Apt avant de rejoindre la zone de Salignan à Apt en
2012), Noreds est la première solution de biocontrôle sémiochimique efficace dans la gestion des poux
rouges de la volaille.
« Biomimétique par nature, le principe actif est un analogue de la sécrétion (allomone) produite par les
glandes uropygiales du canard, explique le laboratoire vauclusien. Grâce à cette innovation, Signs est fier
de contribuer pleinement à une agriculture plus durable. »

https://ibma-global.org/wp-content/uploads/2023/10/Signs-NoReds.pdf
https://www.irsea-institute.com/
https://www.linkedin.com/in/patrick-pageat-74a2bb7/?originalSubdomain=fr
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Noreds, produit développé par le laboratoire aptésien Signs, permet de lutter contre les poux rouges
de la volaille. ©DR

Créée en 2018 à Apt, le laboratoire Signs est l’agence de valorisation des brevets du groupe Irsea, leader
mondial dans la recherche en sémiochimie. Les deux entités ont développé une gamme de produits à
base de phéromones de synthèse copiant la nature reproduisant ainsi les effets bénéfiques pour l’animal.
Orienté dans le développement de phéromone synthétique pour les animaux d’élevage et de compagnie,
Signs  a  développé  une  expertise  reconnue  dans  le  développement  de  solutions  biomimétiques  qui
s’inspirent de la communication et des comportements naturels entre les animaux : des alternatives clés
aux produits conventionnels, permettant de progresser vers des pratiques durables.
De son côté, l’IRSEA est un institut de recherche privé dédié à l’étude du comportement des animaux et
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de l’homme, de leurs interactions et tout spécialement de leur communication chimique.

Le Vaucluse à l’honneur du biocontrôle !
Par ailleurs, le palmarès des Bernard Blum Awards a distingué le groupe néerlandais Koppert et le
groupe Belge Biobest, respectivement Award de bronze et prix spécial. Le premier a été récompensé
pour son produit Nepazar pour la protection biologique contre la punaise verte et le second avec Trap-
eye, un nouveau système automatisé de comptage sur panneaux englués via une Intelligence artificielle
(IA). Deux groupes, dont les filiales françaises sont implantées en Vaucluse à Cavaillon pour Koppert et à
Orange pour Biobest.

Avignon Université reçoit une enveloppe de 2
083 395€ pour son projet Expansion

https://ibma-global.org/wp-content/uploads/2023/10/Koppert-Nezapar.pdf
https://ibma-global.org/wp-content/uploads/2023/10/Biobest-Trap-Eye.pdf
https://ibma-global.org/wp-content/uploads/2023/10/Biobest-Trap-Eye.pdf
https://www.koppert.fr/
https://www.biobestgroup.com/fr
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Avignon Université fait partie des 44 lauréats de l’appel à projet national Accélération des
stratégies  de  développement  des  établissements  de  l’enseignement  supérieur  et  de  la
recherche (ESR). Son projet Expansion a pour objectif d’augmenter l’impact de l’établissement
dans ses écosystèmes par le développement de son potentiel de formation, de recherche et de
ses partenariats.

Le 13 avril dernier, le Ministère de l’Enseignement supérieur et de la recherche (MESR) a organisé un
événement pour célébrer les 1500 projets de recherche exploratoire financés par le Conseil européen de
la recherche. Durant cet événement, la ministre Sylvie Retailleau a remis une enveloppe de 2 083 395€ à
Avignon Université pour son projet Expansion.

Un projet qui compte parmi les 44 lauréats, qui vont être financés pour une durée comprise entre 6 et 10
ans, pour une enveloppe globale de 200 000 000€.

Le projet Expansion d’Avignon Université

Le projet Expansion vise à généraliser le développement de l’alternance dans les formations d’excellence
d’Avignon Université. Le pôle ‘Ingénierie’ du service de formation tout au long de la vie sera notamment

https://univ-avignon.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 avril 2025 |

Ecrit par le 4 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/recherche/   8/27

renforcé avec la création de 5 licences professionnelles et 6 parcours de masters supplémentaires en 6
ans pour un volume de 25 formations certifiées Qualiopi.

Ce  projet  vise  également  à  accélérer  le  déploiement  des  chaires  partenariales  par  le  mécénat  en
consolidant le pôle ‘Valorisation transfert de technologie et Partenariats’ de la direction d’appui à la
recherche et à l’innovation, qui devrait permettre la création de 6 nouvelles chaires partenariales en 6
ans puis 3 chaires en autonomie financière totale, pour un volume de 11 chaires partenariales en 2029.

Enfin, l’un des objectifs est de créer une Cellule Europe chargée d’accompagner les chercheurs dans la
réponse aux appels à projets européens en structurant le pôle ‘Ingénierie de projets de recherche et
développement  international’  de  la  direction d’appui  à  la  recherche et  à  l’innovation.  Cela  devrait
permettre d’augmenter la quantité des projets déposés et d’améliorer leur qualité, de diversifier les
programmes auxquels les laboratoires émargent, et d’assurer un retour sur investissement.

Production d’hydrogène : l’Europe mène la
course aux brevets

https://travail-emploi.gouv.fr/formation-professionnelle/acteurs-cadre-et-qualite-de-la-formation-professionnelle/article/qualiopi-marque-de-certification-qualite-des-prestataires-de-formation
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La production d’hydrogène fait partie des technologies prometteuses pour mener à bien la transition
énergétique. Il existe différents types d’hydrogène, classés en fonction du procédé de fabrication et des
émissions qui en résultent. L’hydrogène « vert », qui n’émet absolument aucun gaz à effet de serre,
correspond à celui produit par électrolyse de l’eau en utilisant de l’électricité provenant de sources
renouvelables.

https://fr.statista.com/themes/3381/transition-energetique-contexte-et-enjeux/
https://fr.statista.com/themes/3381/transition-energetique-contexte-et-enjeux/
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Comme le dévoile une étude de l’Agence internationale de l’énergie et de l’Office européen des brevets,
l’Europe est en tête de la course technologique mondiale dans ce domaine. Entre 2011 et 2020, les pays
de l’Union européenne ont été à l’origine de 28 % des dépôts de brevets liés à la production d’hydrogène
dans le monde. L’Allemagne (11 %) et la France (6 %) représentent plus de la moitié des dossiers
d’invention émanant de l’UE.

Les autres nations qui contribuent le plus à la recherche mondiale dans ce domaine sont le Japon et les
États-Unis, avec une part respective de 24 % et 20 % des dépôts de brevets au cours de la période
étudiée.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Université d’Avignon : décès du professeur
Farid Chemat pionnier de l’éco-extraction

https://www.iea.org/reports/hydrogen-patents-for-a-clean-energy-future
https://fr.statista.com/infographie/29094/pays-les-plus-et-les-moins-aptes-a-evoluer-vers-un-avenir-durable-et-a-faible-emission-de-carbone-2022/
https://fr.statista.com/infographie/27213/nombre-de-demandes-de-brevets-deposees-par-pays-en-europe/
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Farid  Chemad,  professeur  des  universités  en chimie,  enseignant-chercheur  à  Avignon université  et
directeur du Groupe de recherche en éco-extraction des produits Naturels (Green), vient de décéder à
l’âge de 54 ans.
L’information vient d’être annoncée par nos confrères algériens d’El Watan, pays dont il était originaire.
Né à Blida en 1968, il a obtenu son diplôme d’ingénieur en 1990 et son doctorat en génie des procédés en
1994 à l’Institut polytechnique nationale de Toulouse.
Après des périodes de recherche postdoctorale chez Prolabo-Merck (1995-1997), il a passé deux ans
(1997-1999) en tant que chercheur principal à l’Université de Wageningen aux Pays-Bas. A partir de
1999, il s’installe à l’Université de La Réunion en tant que maître de conférences avant d’occuper le
poste, à partir de 2006, de professeur de chimie alimentaire à l’Université d’Avignon.

https://univ-avignon.fr/
https://green.univ-avignon.fr/axesderecherche/
https://elwatan-dz.com/chimie-vegetale-deces-du-grand-chercheur-algerien-farid-chemat
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À lire aussi : Un chercheur de l’Université d’Avignon parmi les scientifiques
les plus influents au monde

Un chercheur de renommée mondiale
En novembre dernier, le scientifique été apparu à nouveau dans le classement ‘Highly Cited Researchers
2022’ des 6 938 chercheurs les plus influents au monde.
Homme  aux  multiples  casquettes,  Farid  Chemat,  qui  a  notamment  produit  plus  de  90  articles
scientifiques évalués par ses pairs, 3 livres*, 16 chapitres de livre et déposés une demi-douzaine de
brevets, figure depuis 2018 dans palmarès réalisé par la société britannique Clarivate spécialisée dans
les outils  et les services autour de la propriété intellectuelle et  de la production de connaissances
scientifiques.
Ses principaux travaux de recherche se sont concentrés sur l’innovation et des techniques d’extraction
durables  (notamment  micro-ondes,  ultrasons  et  solvants  verts)  pour  l’alimentation,  applications
pharmaceutiques et cosmétiques. Il était aussi coordinateur du groupe France Eco-Extraction traitant de
la diffusion internationale de la recherche et de l’éducation sur ces technologies d’extraction vertes
visant à supprimer l’utilisation de solvants polluants.

À lire aussi : Farid Chemat, enseignant-chercheur : « Avignon est pionnier
mondial de l’éco-extraction du végétal »

Reconnaissance de l’Unesco
Tout récemment, Farid Chemat avait également vu son travail récompensé par l’obtention d’une chaire
Unesco ‘Chimie verte et durable du végétal’ inaugurée le 25 janvier dernier au campus Jean-Henri Fabre
dans la zone d’Agroparc à Avignon.
Pour le scientifique, qui attendait cela depuis 2020, cette chaire portée aussi portée par Anne-Sylvie
Tixier, maître de conférences en chimie, a pour objectif de « partager les savoirs et former le plus grand
nombre aux principes de l’éco-extraction du végétal. Sur le long terme, ses travaux auront pour objectifs
de  faire  face  aux  enjeux  sociétaux  de  l’épuisement  des  ressources  fossiles  et  des  conditions
environnementales liées au réchauffement climatique. »

Auteurs de nombreux articles scientifiques, Farid Chemat avait aussi écrit 3 ouvrages sur l’éco-

https://www.echodumardi.com/actualite/un-chercheur-de-luniversite-davignon-parmi-les-scientifiques-les-plus-influents-au-monde/
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extraction.

* F. Chemat : Eco-Extraction du Végétal : procédés innovants et solvants alternatifs. DUNOD, Paris, 336
pages. 2011. ISBN : 978-21-005654-3-6.
N. Lebovka, E. Vorobiev, F. Chemat Enhancing extraction processes in the food industry CRC Press,
Cambridge, 570 pages. 2011. ISBN : 978-14-398459-3-6.
F. Chemat. Essential oils and aromas: Green extractions and Applications. HKB Publishers, Dehradun,
311 pages. 2009. ISBN : 978-81-905771-3-7.

Un bébé né en 1973 en Vaucluse recherche
sa mère biologique
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Il y a quelques semaines, une annonce a vu le jour sur le groupe ‘Une bouteille à la mer’ sur Facebook,
dédié aux annonces de recherche de famille, d’un ami perdu de vue, et de parents biologiques. Autour du
24 novembre 1973, un garçon est né soit à Avignon, soit à Carpentras, et aurait été laissé dans une
voiture sur le parking de la Clinique des Sources à Avignon.

À l’époque, les journaux titraient « Un bébé de 10 jours abandonné dans une voiture en stationnement
dans la cour d’une clinique. » La directrice de la clinique à l’époque aurait découvert le nouveau-né
endormi et emmitouflé dans un couffin sur le siège avant-droit d’un véhicule. Les autorités et la clinique
avaient confirmé que l’enfant était en excellente santé avant de le confier au Service Action sanitaire et
sociale. La directrice avait tout de même énoncé que si la mère souhaitait reprendre l’enfant, elle pouvait
prendre contact avec les journaux régionaux, les services de presse et elle s’affirmait prête elle-même à
lui porter assistance.

Si une enquête a été ouverte cette année-là, l’homme, âgé aujourd’hui de 49 ans, est toujours à la
recherche de sa mère et famille biologiques. « Si vous avez entendu parler de cette histoire, si vous

https://www.facebook.com/groups/423735154309599/permalink/6425992357417152/
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pensez peut-être connaitre ma mère ou ma famille biologique, si vous pensez être ma mère biologique, je
vous remercie d’avance pour vos messages car je n’ai pas d’autres solutions pour la recherche de mes
origines », a-t-il déclaré dans son annonce, publiée sur Facebook par une amie à lui.

Photos du bébé qui ont été publiées dans la presse en 1973.

INRAE – Avignon : Inauguration du nouveau
bâtiment ‘Abeilles’ dédié à la santé des
pollinisateurs
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Avignon et les abeilles, c’est une vieille histoire qui débute en 1956 quand s’est installée la
première ‘Station Expérimentale d’Apiculture’ sur le site de Montfavet, au sein d’une région à
vocation apicole dont les travaux portent déjà sur la santé des abeilles, la sélection du cheptel
et la qualité du miel.

La Région Sud,  dans le cadre de son Contrat  de Plan finance un projet  ‘3A’  (‘A’  comme Avignon,
Agrosciences et Abeilles)  afin de faciliter la collaboration entre les chercheurs de l’INRAE (Institut
national  de  recherche pour  l’agriculture,  l’alimentation et  l’environnement),  les  universitaires  et  le
laboratoire Pharm-Ecologie Cardiovasculaire(LaPEC). En tout, 7,46M€ ont été investis (4M€ par l’NRAE,
2,5M€ par la Région, 450 000€ par le département, 230 000€ par le Grand Avignon). « Le bâtiment
‘Coeur de Centre’ en cours de construction offrira 2 150m2 de plancher, un amphi de 150 places, un
atelier de co-working avec les entreprises, il pourra aussi accueillir des agents du Pôle de Compétitivité
et il sera ouvert sur l’extèrieur » explique Jean-Philippe Nabot, directeur de l’INRAE Provence-Alpes-Côte
d’Azur.

https://www.inrae.fr/centres/provence-alpes-cote-dazur
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Les représentants des différents partenaires et financeurs lors de l’inauguration.

Lors de la visite du chantier, Olivier Pélassy, ingénieur – chef de projet évoque la volonté de « Construire
un bâtiment HQE (à Haute qualité environnementale) lumineux, foncionnel, relié à celui de la présidence
et des services administratifs,  en béton bas carbone, avec une isolation extèrieure masquée par un
bardage de résineux Douglas ».

L’unité de recherche ‘Abeilles et environnement’ qui existe depuis 66 ans (1956) a vu ses missions
évoluer au fil des décennies. Dans les années 90, est d’abord apparu le ‘varroa’, un acarien parasite et de
nouvelles espèces d’abeilles résistantes ont été sélectionnées.  Ce fut  ensuite le tour des pesticides
‘néonicotinoïdes’ qui altèrent leur sens de l ‘orientation et les empêchent de retourner dans leurs ruches.
Au sein du laboratoire de Montfavet, une jeune chercheuse, Mahira Kaabèche a étudié les effets cardio-
toxiques de ces pesticides sur les abeilles en procédant à un enregistrement électrique de leur activité.
C’est la toute première étude de ce genre, un travail salué par l’ensemble des scientifiques du monde
entier.

https://www.linkedin.com/in/olivier-pelassy-a7b760105/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/mahira-kaabeche-520ba91a4/
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Mahira Kaabèche a participé à la première étude scientifique sur les effets cardio-toxiques des
pesticides sur les abeilles. Ici avec une coup d’aveille géante.

Les alliées naturelles de l’agriculture
Axel  Decourtye,  le  responsable  de  l’Unité  mixte  technologique  ‘Protection  des  abeilles  dans
l’environnement’ rappelle que les abeilles sont les alliées naturelles de l’agriculture : « Elles pollinisent
80%  de  la  production  mondiale  donc  de  notre  alimentation.  C’est  pourquoi  les  apiculteurs  les
chouchoutent. On dénombre un millier d’espèces d’abeilles entre les domestiques et les sauvages et nos
équipes oeuvrent pour enrayer leur déclin dû aux changements climatiques, à la pollution, aux espèces
invasives et aux pesticides ».
Ensuite,  c’est  le  PDG  de  l’INRAE,  Philippe  Mauguin  qui  prend  la  parole  pour  rappeler  que
« L’engagement de l’INRA devenu INRAE se déploie sur un temps long. Tout le monde travaille main
dans la main, les apiculteurs, les scientifiques, les généticiens, les responsables de l’agro-alimentaire
pour protéger l’abeille et l’aider à faire le meilleur miel possible. Ce nouveau bâtiment est la preuve de la
visibilité du travail de nos équipes au service du plus grand nombre ».

https://www.linkedin.com/in/mahira-kaabeche-520ba91a4/
https://www.linkedin.com/in/axel-decourtye-361bbb42/
https://www.linkedin.com/in/philippe-mauguin-374098110/?originalSubdomain=fr
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Sanctuariser la recherche et l’innovation
De son côté,  Joël  Guin président  du Grand Avignon évoquera «  Le grand défi  du siècle  qu’est  la
pollinisation des abeilles puisqu’elle a des conséquences sur notre environnement, notre agriculture et
notre  alimentation  ».  Bénédicte  Martin,  vice-présidente  du  Conseil  Régional  insistera  sur  «  La
sanctuarisation de la recherche et de l’innovation au coeur de notre action pour permettre à l’agriculture
de s’adapter à tous les changements ».
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Jean-Philippe Nabot, directeur régional de l’Inrae et et Philippe Mauguin, PDG de l’Inrae devant le
futur ‘Coeur de centre’.

Enfin, Jean-Luc Parrain, délégué régional académique à la recherche et à l’innovation qui représentait le
Préfet de Région Christophe Mirmant rappelle que ce « Projet 3A Avignon a été inscrit au Contrat de Plan
Etat-Région avec celui de Sophia-Antipolis pour un montant de 9,4M€. Aujourd’hui nous devons avoir une
approche globale. Le généticien doit parler au géographe, à l’éthologue. C’est l’objectif du mouvement
‘One health » une seule santé qui oblige toutes les disciplines à s’articuler, pas de santé humaine, sans
santé animale ni santé environnementale, ce qui implique un dialogue science-recherche-société. Autant
d’enjeux cruciaux pour envisager notre devenir avec un peu d’espoir »conclura-t-il.

Dépôt de brevet : l’Université d’Avignon dans
le top 15 régional

https://www.linkedin.com/in/jean-luc-parrain-4543758/
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Avec 6 demandes de brevets, l’Université d’Avignon figure en 6e position au nombre de brevets déposés
auprès de l’Inpi dans la région Provence-Alpes-Côte d’Azur en 2021. L’établissement d’enseignement
supérieur de la cité des papes est précédé par STMicroelectonics (63 demandes de brevets), Amadeus
(60), Airbus (53), Aix-Marseille université (21) et l’Ecole centrale de Marseille (7).

Dans  ce  top  15  en  région  Sud,  on  dénombre  5  grandes  entreprises,  3  ETI  (Entreprise  de  taille
intermédiaire), 4 PME et 3 établissements d’enseignement supérieur (voir graphique ci-dessous).

Au total, 517 demandes de brevets publiées à l’INPI en 2021 proviennent de déposants français ayant
une adresse en région Provence-Alpes-Côte d’Azur. Parmi eux, 403 sont issues de personnes morales, soit
3,4% des demandes de brevets publiées émanant de personnes morales françaises (ayant une adresse en
France).

https://univ-avignon.fr/
https://www.inpi.fr/
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Souad Zitouni, députée : ‘je fais ce pour quoi
j’ai été élue !’

Souad Zitouni a réuni près de 150 personnes à Avignon afin de faire un point d’étape sur ses
interventions de Députée de la 1re Circonscription de Vaucluse, d’un mandat qu’elle occupe
depuis le 29 mars 2020 et pour lequel elle a été élue en 2017, aux côtés de Jean-François
Césarini, décédé des suites d’une longue maladie.

«Etre Députée,  c’est  aimer les  gens et  le  terrain sur  lequel  on les  rencontre,  c’est  interpeller  les
Ministres avec comme priorité l’intérêt des français et  en particulier de vous,  les habitants de ma
circonscription, a entamé Souad Zitouni. L’une de mes premières actions ? Porter la voix des acteurs
culturels  de notre territoire afin de débloquer des fonds nécessaires à leur survie et  permettre le
déroulement du Festival d’Avignon vital pour la Cité des Papes.»

https://www2.assemblee-nationale.fr/deputes/fiche/OMC_PA721864
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La crise sanitaire
La députée a ensuite évoqué, le Covid avec «l’accompagnement de l’Etat pour les entreprises et acteurs
associatifs à hauteur de 20M€, c’est également près de 80M€ de crédit d’impôt à destination de 7 000
entreprises.»

Les jeunes
Souad Zitouni le martèle, les jeunes sont sa priorité. «J’ai apporté mon soutien aux publics les plus
fragiles, en particulier les jeunes et les étudiants. J’ai contribué activement à la réflexion dans le cadre de
l’enquête sur les conséquences du Covid afin que cette génération ne soit pas sacrifiée mais protégée. Le
Ministre de l’Education Nationale Jean-Michel Blanquer sur la continuité pédagogique et les dispositifs
de lutte contre le décrochage scolaire. J’ai fait de la jeunesse un pilier majeur de mon engagement,
m’engageant dans la  commission qui  leur est  dédiée à l’Assemblée Nationale.  J’ai  pris  la  parole à
l’Assemblée Nationale le 29 octobre dernier en tant que porte-parole du budget de l’Enseignement
Supérieur et de la Recherche résolument tournés vers la solidarité dans le Projet de Loi de Finances 2022
(PLF 2022).»

Enseignants & étudiants
«Nous  avons  voté  -avec  mes  collègues  de  la  majorité  présidentielle-  une  nouvelle  prime  pour  les

https://www.nosdeputes.fr/souad-zitouni
https://www.youtube.com/watch?v=LU9h_PChQbM
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enseignants chercheurs, le gel des droits d’inscription à l’Université mais aussi des loyers pour les
étudiants ; Ou encore la continuité des repas à 1€ pour les étudiants boursiers et précaires. C’est aussi la
gratuité  de  la  contraception pour  toutes  les  femmes jusqu’à  25 ans  dès  le  1er  juillet  2022.  C’est
également la création du pass culture pour les jeunes dès l’âge de 15 ans depuis cette année qui permet
aux jeunes  d’avoir  accès  à  380€ de produits  et  activités  culturels,  ce  sera  même 500€ dès  2022.
L’éducation est une arme douce pour chacun d’entre nous, qui nous accompagne et nous aide à grandir
et à vivre.»

Fleuristes, agriculture, commerces de détail
«J’ai  interpellé  le  Ministre  de  l’Agriculture  Julien  Denormandie  sur  la  situation  des  fleuristes,  des
exploitations agricoles et la filière viticole ; Le Ministre de l’Economie et des Finances Bruno Le Maire
sur la situation des Chambres de Commerce et d’Industrie ; Ou encore le Premier Ministre Edouard
Philippe puis Jean Castex afin de défendre les petits commerces non essentiels qui faisaient face à une
concurrence perçue comme déloyale ;  sans oublier  la  levée du Pass-sanitaire dans certaines zones
commerciales lorsque le taux d’incidence était, alors, en forte baisse.»

Pouvoir d’achat
«‘45% des français placent le pouvoir d’achat dans leurs 3 principales préoccupations’. Depuis le début
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du quinquennat, celui-ci est la priorité des français, j’ai souvent été interpellée par des familles qui
éprouvaient des difficultés à boucler la fin de mois. C’est pourquoi la prime d’activité a été élargie avec
170€ par mois en plus pour un travailleur au Smic (salaire minimum de croissance de 1 589,47€), c’est
aussi la suppression de la taxe d’habitation, la revalorisation du chèque énergie, la baisse de l’impôt sur
le revenu, l’augmentation de l’AAH (Allocation aux adultes handicapés). Depuis 4 ans, c’est en moyenne
300€ de moins à payer pour 17 millions de foyers.»

Le département
«Dans le département, près de 10 000 foyers ont bénéficié de la Prim’Rénov, 4 000 entreprises de France
Numérique, près de 200 structures culturelles sont bénéficiaires de fonds de soutien, 15 000 contrats
d’apprentissage ont été signés pour l’emploi et la formation des jeunes, 5 000 jeunes de 16 à 25 ans sont
accompagnés par la Garantie Jeunes, enfin, 600 primes à l’embauche ont été déployée pour les personnes
handicapées.»

La Santé
«J’ai œuvré pour une revalorisation des salaires de nos personnels de santé permettant, dorénavant, à
une infirmière en début de carrière de percevoir 290€ de plus par mois. C’est même 500€ net par mois en
plus pour les sages-femmes ou encore une revalorisation de la rémunération des sapeurs-pompiers à
hauteur de 50€.»
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Sécurité
«Dernièrement, 36 renforts de policiers et gendarmes ont été déployés dans notre Département dont 31 à
Avignon. Cela permet la création d’un groupe de sécurité de proximité afin de lutter contre la haute
délinquance, notamment de nuit.»

La rocade d’Avignon
«Je m’étais en effet engagée le 17 septembre 2021 à interpeller Jean-Baptiste Djebbari, Ministre des
Transports,  et  ses  équipes  afin  de  commander  de  nouvelles  études  sans  que  cela  ne  perturbe  le
calendrier des opérations, ce que j’ai fait dès le 30 septembre 2021. Le comité de pilotage de la liaison
Est-Ouest d’Avignon, tenu le 7 octobre 2021, a entériné cette décision sans retarder le projet.»

Avant de décliner ses actions
Avant de décliner ses actions, Souad Zitouni a rendu hommage à Jean-François Césarini : «Vous m’avez
fait confiance en 2017, aux côtés de Jean-François Cesarini pour qui j’ai une pensée affectueuse et
respectueuse ce soir, parce que je porte votre voix et défends votre territoire ! Pour moi, la République
permet l’émancipation et l’éveil des consciences grâce à son système éducatif qui m’a permis de devenir
avocate au barreau d’Avignon, moi fille d’immigrés algériens. Je mesure la chance qui est la mienne
d’être là devant vous à force de travail et de pugnacité.»

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 avril 2025 |

Ecrit par le 4 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/recherche/   27/27

Enfin, Souad Zitouni a invité Inès Bigonnet, jeune lycéenne de de la section musique du Lycée Aubanel à
Avignon, à entamer la Marseillaise reprise par l’assistance.
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